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◆理事・役員（2022.7～2023.6）

「前に進もう」
「ロータリーの素晴らしさを体感しよう！」地区のスローガン

クラブのスローガン

2022～2023年度
国際ロータリーのテーマ

◆本日のプログラム ◆次回のプログラム

E-mail : hokusei@ok6rc.jp　http://okayama-hokusei-rc.jp

●例会場 岡山市北区駅元町1-5
 ホテルグランヴィア岡山
●例会日 毎週月曜日 12:30～13:30

イマジン
ロータリー

E-mail : jimu@kyotosuzakurc.com

外 部 卓 話 プログラム委員会  委員長　樋　口　芳　紀　会員
　近藤 泰祐様の紹介をさせていただきます。一般財団法人知的財産研究教育財団 知
的財産教育協会　事業部長をされておられます。
1969年10月4日生、岡山県岡山市出身
1994年　岡山大学法学部卒業　　
1996年　大手通信教育企業に入社。

主にアセスメントサービスの企画・編集、学力調査等に携わる。2003年より、知的
財産教育協会の設立、民間検定である知的財産検定の創設に参画。副事務局長、事務局長と歴任し、
2008年の国家検定（知的財産管理技能検定）への移行に携わる。国家検定への移行後は、現職として、検
定試験の普及・運営、知的財産管理技能士会の運営、知的財産アナリスト認定講座等の人材育成事業を
担当。経営デザインシートの公表後、内閣府と連携しながらその普及活動に取り組み、公的機関の中小企
業支援（主に新価値創造の領域）に携われました。

2020年　金沢工業大学大学院イノベーションマネジメント研究科修了（MBA）
その他にも価値デザイン経営ワーキンググループ委員（内閣府）、知財創造教育推進コンソーシアム検討委員（内閣
府）、知的財産Web動画セミナー事業制作審査委員会委員（中国経済産業局）、IPランドスケープ推進協議会事務
局、文化服装学院 非常勤講師、日本知財学会　経営デザイン分科会代表幹事をされておられます。
　本日の卓話の内容は、事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とはということで我々に身近な演題となっております。
～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～を紹介していただきます。企業経営者が会社の未
来を創っていくためには、自らの想い（自己の哲学・価値観）に基づきワクワクする、未来のありたい自社の姿を解像度
高く描くことが重要。将来を構想するための思考補助ツールとして内閣府が2018年に公表した「経営デザインシート」
をご紹介していただきます。本日はしっかり見て学び、経営に活かしていきたいと思います。
「事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは

～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～」
一般財団法人知的財産研究　教育財団　知的財産教育協会　

事業部長　近　藤　泰　祐 様
●企業を取り巻く環境変化
「終わりの見えない新型コロナウイルスの感染拡大」「ロシアによるウクライナ軍事侵
攻による世界の混乱」「半導体不足による製品供給のストップ」など、３年前には想
像もしていなかったことが次 と々起こり、社会や我々の生活に大きな変化を引き起こしています。
経営者の皆さんは既にお気づきのとおり、これまでの大きな変化は、今後も元に戻ることはありませんし、さらに加速し
ます。
●事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは
今はVUCAの時代と呼ばれるように、未来の予測が難しく、「唯一の正解」がありません。現状維持であったり、現在
の事業環境への最適化は全く通用しません。
ダーウィンの進化論的に考えるなら、生き残る企業は、変化に対応できる企業です。
この経済社会の変化に対応しながら、経営者が本当にやりたいことを探求し、夢の実現に向け、いきいきと邁進する
ことで未来が拓けるのです。
重要なのは、今の事業を前提にしてそれをいかに改善するかという発想をするのではなく、５年後、10年後のありた
い姿、社会に価値を提供している姿をえがき、そこに向かって進んでいくというバックキャストの発想です。
●経営デザインシート
それでは、この自社の未来に向けての経営戦略をどのように作ってゆけばよいでしょうか。
そこで経営者の皆さんの思考の整理を助けてくれるのが2018年に内閣府が開発し公表した「経営デザインシート」
というツールです。新しい価値をデザインし、それを実現するために考えるべきことが１枚にまとまっています。これを
活用することで、長期を見据え、将来を構想することができます。
そして、これを活用する中では、経営者の皆さんが「本当にやりたいこと」をしっかり考えることになります。それは皆さ
んの未来に向けたモチベーションを引き出してくれます。また、経営者の夢を実現することは、一人ではできません。
パートナーや従業員の皆さんや、銀行、取引先といった多くのステークホルダーがその夢を共有しなくてはなりません。
その共有をする場面で経営デザインシートは、経営者の夢を雄弁に語ってくれます。
さらに、金融機関は未来のある企業に融資をしたがっています。経営デザインシートを使い深く思考することで、経営
者の夢を納得度の高い経営計画書とともに銀行に語れるようになります。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　10名 出 席 率　76.19％　　　　
欠 席 者　藤岡，福元，久松，岩本，児島，西，末吉，田原，氏房，山田

ゲ　ス　ト オブザーバー　株式会社クロスパートナー　代表取締役　岡田  憲一  様
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　最近、強盗事件が多発しておりますがそういう犯行を行う組織があるようです。しかもネットで集め
た人間に海外からスマホで指示するという手口で詐欺もこうしたやり方になっているようです。日本は
世界で一番安全な国だと言われてましたが結構危ない国になったような気がします。皆様自身を守
るためにも家に多額の現金を置かないようにしてください。また国はIT立国を掲げいろんな事の解
決をはかるというものの、過去優位を保った日本のIT力も20位前後、半導体のシェアも世界で６％しかありません。それ
もこれも日本の国力の減少によるものと考えます。国力、民力というのは人口が減少すると必ず衰えていくと思います。
なので日本の良さを復活させるには少子化対策と教育は大事だと思います。残念ながら私は少子化対策には貢献で
きませんが、ロータリーの職業奉仕や青少年奉仕を通じて何らかの役に立っていきたいと思います。日本の将来を考え
る上で、我々企業自身の方向も重要な役割を持つはずですが、それは本日の卓話にも関連するかもしれません。
　今日はオブザーバーとして岡田様が参加されてますので、ロータリーとはかくも真面目に世界を考える組織であることを
強調させていただき、お早目の入会をお待ちしております。今年度目標の６名獲得に向け皆様のご協力をお願いします。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① ロータリー日本財団より「確定申告用寄附金領収証」が届きましたので配付しております。
② 歴史同好会第31回定例会のご案内、抜萃のつ りゞその82を配付しております。
③ 2月の例会につきまして出欠表を回覧いたしますのでお手数をおかけいたしますが該当欄にご
記入ください。

④ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 近藤様、本日の卓話楽しみにしております。よろしくお願いします。

岡田様、岡山北西RCへようこそ。ご入会をお待ちしております。
小林さん、久しぶりですが元気そうで何よりです。これからもよろしく頼みます。

橘高幹事 : 一般財団法人知的財産研究教育財団事業部長、近藤泰祐様、本日の卓話よろしくお願いいたします。
オブザーバー参加の岡田憲一様御入会よろしくお願いいたします。

平松会員 : 本日の外部卓話で近藤泰祐様に勉強させていただきますことに感謝いたします。
森本会員 : 岡田さん、ようこそ岡山北西RCへ。入会申込書の書き方がわからなければお知らせください。

ウラの会場監督でS.A.A.の高橋さんお疲れ様でした。
小林会員 : 長期抜けてしまい皆様に大変ご迷惑をおかけしました。改めて申し訳ありませんでした。

わが家に新しい家族が加わりました。12月16日生まれの元気な男の子です。
相原会員 : 小林さん久々の例会出席を祝してスマイルします。
樋口会員 : 近藤様、本日は卓話にお越しくださりありがとうございます。よろしくお願いいたします。

岡田様ようこそ岡山北西RCへ、よろしくお願いいたします。
笠原会員 : 岡田さん、これからクラブ一緒にやりましょう！！
丹治会員 : 先週は傘寿のお祝いをありがとうございました。健康に気をつけて100歳まで頑張ります。
槌田会員 : バッチ忘れました。
 10件　38,000円（累計937,000円）

第７回理事、役員会議事録 　　　
日時　２０２３年１月１６日㈪１７：３０～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山3F「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　　　　会　　　長　鴨井利典
　　　　　　　　　　　　　　　　　　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認　　　　　　　　　　　副　幹　事　与田卓士
　   鴨井利典　  笠原英司　  橘高正剛　  与田卓士　  森本剛仁　  日笠伸之　  入江直人　  原　全伸
　　樋口芳紀　  小松忠男　  岡本浩三　  相原利行　　　　　　　　オブザーバー　仲田　錠二
３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　鴨井利典
４、審議事項　① 1月～3月のプログラムについて（資料1）
　　　　　　② 後期会費について（資料2）
　　　　　　③ 京都朱雀RC創立30周年について（資料3）理事役員全員参加
　　　　　　④ 2021-2022年度決算について（資料4）次回例会で報告
　　　　　　⑤ 会員増強について　１/23岸本さんオブザーバー参加、（横山会員紹介）
　　　　　　　　１/30　1名オブザーバー参加（笠原会員紹介）
　　　　　　⑥ その他
５、協議事項　① 子どもシェルターモモ職場訪問体験について（資料5）会員全員にメール
　　　　　　　　次回幹事報告で6ロータリーで皆さんにも打診
　　　　　　② その他
６、報告事項　① 第6回理事役員会議事録について（資料6）
　　　　　　② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
　　　　　　③ 2023-24年度地区委員の推薦について（資料8）
　　　　　　④ よねやま親善大使の推薦にについて（資料9）
　　　　　　⑤ 6RC事務局の移転について（資料10）
　　　　　　⑥ その他
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副　会　長　笠原英司

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　全　伸　会員
　先週あした彩の学生報告にありました５周年イベントでのホンデリング活動に賛同して、不要
になった本を取りまとめてイベント会場に届けたいと思います。ご協力いただける方は、2月6日㈪
13日㈪の例会時に会場までお持ちください。たくさんあって例会場に持ってこれない方は、会社、
職場、ご自宅まで引き取りに伺いますので事務局までご連絡ください。１冊でも２冊でも結構で
すので、よろしくお願いします。　※５周年イベントは2月18日㈯環太平洋大学を会場に学生向けに開催されます。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員

２月お祝い行事   　　　
　

               

No.01364　2023.2.6　第25例会

2月13日㈪
外部卓話：
「知財活用と支援に

ついて」（仮題）
（公財）岡山県産業振興
財団ものづくり支援部　
知的財産支援課長　

美 甘  ゆ き  様

2月6日㈪
クラブフォーラム（社会奉仕）
「困難を抱える子ども・
若者支援における課題
～子どもシェルターモモの事例から～」
子どもシェルターモモ
事務局長  西井 葉子  様



－１－

外 部 卓 話 プログラム委員会  委員長　樋　口　芳　紀　会員
　近藤 泰祐様の紹介をさせていただきます。一般財団法人知的財産研究教育財団 知
的財産教育協会　事業部長をされておられます。
1969年10月4日生、岡山県岡山市出身
1994年　岡山大学法学部卒業　　
1996年　大手通信教育企業に入社。

主にアセスメントサービスの企画・編集、学力調査等に携わる。2003年より、知的
財産教育協会の設立、民間検定である知的財産検定の創設に参画。副事務局長、事務局長と歴任し、
2008年の国家検定（知的財産管理技能検定）への移行に携わる。国家検定への移行後は、現職として、検
定試験の普及・運営、知的財産管理技能士会の運営、知的財産アナリスト認定講座等の人材育成事業を
担当。経営デザインシートの公表後、内閣府と連携しながらその普及活動に取り組み、公的機関の中小企
業支援（主に新価値創造の領域）に携われました。

2020年　金沢工業大学大学院イノベーションマネジメント研究科修了（MBA）
その他にも価値デザイン経営ワーキンググループ委員（内閣府）、知財創造教育推進コンソーシアム検討委員（内閣
府）、知的財産Web動画セミナー事業制作審査委員会委員（中国経済産業局）、IPランドスケープ推進協議会事務
局、文化服装学院 非常勤講師、日本知財学会　経営デザイン分科会代表幹事をされておられます。
　本日の卓話の内容は、事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とはということで我々に身近な演題となっております。
～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～を紹介していただきます。企業経営者が会社の未
来を創っていくためには、自らの想い（自己の哲学・価値観）に基づきワクワクする、未来のありたい自社の姿を解像度
高く描くことが重要。将来を構想するための思考補助ツールとして内閣府が2018年に公表した「経営デザインシート」
をご紹介していただきます。本日はしっかり見て学び、経営に活かしていきたいと思います。
「事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは

～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～」
一般財団法人知的財産研究　教育財団　知的財産教育協会　

事業部長　近　藤　泰　祐 様
●企業を取り巻く環境変化
「終わりの見えない新型コロナウイルスの感染拡大」「ロシアによるウクライナ軍事侵
攻による世界の混乱」「半導体不足による製品供給のストップ」など、３年前には想
像もしていなかったことが次 と々起こり、社会や我々の生活に大きな変化を引き起こしています。
経営者の皆さんは既にお気づきのとおり、これまでの大きな変化は、今後も元に戻ることはありませんし、さらに加速し
ます。
●事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは
今はVUCAの時代と呼ばれるように、未来の予測が難しく、「唯一の正解」がありません。現状維持であったり、現在
の事業環境への最適化は全く通用しません。
ダーウィンの進化論的に考えるなら、生き残る企業は、変化に対応できる企業です。
この経済社会の変化に対応しながら、経営者が本当にやりたいことを探求し、夢の実現に向け、いきいきと邁進する
ことで未来が拓けるのです。
重要なのは、今の事業を前提にしてそれをいかに改善するかという発想をするのではなく、５年後、10年後のありた
い姿、社会に価値を提供している姿をえがき、そこに向かって進んでいくというバックキャストの発想です。
●経営デザインシート
それでは、この自社の未来に向けての経営戦略をどのように作ってゆけばよいでしょうか。
そこで経営者の皆さんの思考の整理を助けてくれるのが2018年に内閣府が開発し公表した「経営デザインシート」
というツールです。新しい価値をデザインし、それを実現するために考えるべきことが１枚にまとまっています。これを
活用することで、長期を見据え、将来を構想することができます。
そして、これを活用する中では、経営者の皆さんが「本当にやりたいこと」をしっかり考えることになります。それは皆さ
んの未来に向けたモチベーションを引き出してくれます。また、経営者の夢を実現することは、一人ではできません。
パートナーや従業員の皆さんや、銀行、取引先といった多くのステークホルダーがその夢を共有しなくてはなりません。
その共有をする場面で経営デザインシートは、経営者の夢を雄弁に語ってくれます。
さらに、金融機関は未来のある企業に融資をしたがっています。経営デザインシートを使い深く思考することで、経営
者の夢を納得度の高い経営計画書とともに銀行に語れるようになります。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　10名 出 席 率　76.19％　　　　
欠 席 者　藤岡，福元，久松，岩本，児島，西，末吉，田原，氏房，山田

ゲ　ス　ト オブザーバー　株式会社クロスパートナー　代表取締役　岡田  憲一  様
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　最近、強盗事件が多発しておりますがそういう犯行を行う組織があるようです。しかもネットで集め
た人間に海外からスマホで指示するという手口で詐欺もこうしたやり方になっているようです。日本は
世界で一番安全な国だと言われてましたが結構危ない国になったような気がします。皆様自身を守
るためにも家に多額の現金を置かないようにしてください。また国はIT立国を掲げいろんな事の解
決をはかるというものの、過去優位を保った日本のIT力も20位前後、半導体のシェアも世界で６％しかありません。それ
もこれも日本の国力の減少によるものと考えます。国力、民力というのは人口が減少すると必ず衰えていくと思います。
なので日本の良さを復活させるには少子化対策と教育は大事だと思います。残念ながら私は少子化対策には貢献で
きませんが、ロータリーの職業奉仕や青少年奉仕を通じて何らかの役に立っていきたいと思います。日本の将来を考え
る上で、我々企業自身の方向も重要な役割を持つはずですが、それは本日の卓話にも関連するかもしれません。
　今日はオブザーバーとして岡田様が参加されてますので、ロータリーとはかくも真面目に世界を考える組織であることを
強調させていただき、お早目の入会をお待ちしております。今年度目標の６名獲得に向け皆様のご協力をお願いします。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① ロータリー日本財団より「確定申告用寄附金領収証」が届きましたので配付しております。
② 歴史同好会第31回定例会のご案内、抜萃のつ りゞその82を配付しております。
③ 2月の例会につきまして出欠表を回覧いたしますのでお手数をおかけいたしますが該当欄にご
記入ください。

④ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 近藤様、本日の卓話楽しみにしております。よろしくお願いします。

岡田様、岡山北西RCへようこそ。ご入会をお待ちしております。
小林さん、久しぶりですが元気そうで何よりです。これからもよろしく頼みます。

橘高幹事 : 一般財団法人知的財産研究教育財団事業部長、近藤泰祐様、本日の卓話よろしくお願いいたします。
オブザーバー参加の岡田憲一様御入会よろしくお願いいたします。

平松会員 : 本日の外部卓話で近藤泰祐様に勉強させていただきますことに感謝いたします。
森本会員 : 岡田さん、ようこそ岡山北西RCへ。入会申込書の書き方がわからなければお知らせください。

ウラの会場監督でS.A.A.の高橋さんお疲れ様でした。
小林会員 : 長期抜けてしまい皆様に大変ご迷惑をおかけしました。改めて申し訳ありませんでした。

わが家に新しい家族が加わりました。12月16日生まれの元気な男の子です。
相原会員 : 小林さん久々の例会出席を祝してスマイルします。
樋口会員 : 近藤様、本日は卓話にお越しくださりありがとうございます。よろしくお願いいたします。

岡田様ようこそ岡山北西RCへ、よろしくお願いいたします。
笠原会員 : 岡田さん、これからクラブ一緒にやりましょう！！
丹治会員 : 先週は傘寿のお祝いをありがとうございました。健康に気をつけて100歳まで頑張ります。
槌田会員 : バッチ忘れました。
 10件　38,000円（累計937,000円）

第７回理事、役員会議事録 　　　
日時　２０２３年１月１６日㈪１７：３０～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山3F「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　　　　会　　　長　鴨井利典
　　　　　　　　　　　　　　　　　　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認　　　　　　　　　　　副　幹　事　与田卓士
　   鴨井利典　  笠原英司　  橘高正剛　  与田卓士　  森本剛仁　  日笠伸之　  入江直人　  原　全伸
　　樋口芳紀　  小松忠男　  岡本浩三　  相原利行　　　　　　　　オブザーバー　仲田　錠二
３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　鴨井利典
４、審議事項　① 1月～3月のプログラムについて（資料1）
　　　　　　② 後期会費について（資料2）
　　　　　　③ 京都朱雀RC創立30周年について（資料3）理事役員全員参加
　　　　　　④ 2021-2022年度決算について（資料4）次回例会で報告
　　　　　　⑤ 会員増強について　１/23岸本さんオブザーバー参加、（横山会員紹介）
　　　　　　　　１/30　1名オブザーバー参加（笠原会員紹介）
　　　　　　⑥ その他
５、協議事項　① 子どもシェルターモモ職場訪問体験について（資料5）会員全員にメール
　　　　　　　　次回幹事報告で6ロータリーで皆さんにも打診
　　　　　　② その他
６、報告事項　① 第6回理事役員会議事録について（資料6）
　　　　　　② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
　　　　　　③ 2023-24年度地区委員の推薦について（資料8）
　　　　　　④ よねやま親善大使の推薦にについて（資料9）
　　　　　　⑤ 6RC事務局の移転について（資料10）
　　　　　　⑥ その他
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副　会　長　笠原英司

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　全　伸　会員
　先週あした彩の学生報告にありました５周年イベントでのホンデリング活動に賛同して、不要
になった本を取りまとめてイベント会場に届けたいと思います。ご協力いただける方は、2月6日㈪
13日㈪の例会時に会場までお持ちください。たくさんあって例会場に持ってこれない方は、会社、
職場、ご自宅まで引き取りに伺いますので事務局までご連絡ください。１冊でも２冊でも結構で
すので、よろしくお願いします。　※５周年イベントは2月18日㈯環太平洋大学を会場に学生向けに開催されます。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員

２月お祝い行事   　　　
　

例会プログラム例会プログラム



－２－

外 部 卓 話 プログラム委員会  委員長　樋　口　芳　紀　会員
　近藤 泰祐様の紹介をさせていただきます。一般財団法人知的財産研究教育財団 知
的財産教育協会　事業部長をされておられます。
1969年10月4日生、岡山県岡山市出身
1994年　岡山大学法学部卒業　　
1996年　大手通信教育企業に入社。

主にアセスメントサービスの企画・編集、学力調査等に携わる。2003年より、知的
財産教育協会の設立、民間検定である知的財産検定の創設に参画。副事務局長、事務局長と歴任し、
2008年の国家検定（知的財産管理技能検定）への移行に携わる。国家検定への移行後は、現職として、検
定試験の普及・運営、知的財産管理技能士会の運営、知的財産アナリスト認定講座等の人材育成事業を
担当。経営デザインシートの公表後、内閣府と連携しながらその普及活動に取り組み、公的機関の中小企
業支援（主に新価値創造の領域）に携われました。

2020年　金沢工業大学大学院イノベーションマネジメント研究科修了（MBA）
その他にも価値デザイン経営ワーキンググループ委員（内閣府）、知財創造教育推進コンソーシアム検討委員（内閣
府）、知的財産Web動画セミナー事業制作審査委員会委員（中国経済産業局）、IPランドスケープ推進協議会事務
局、文化服装学院 非常勤講師、日本知財学会　経営デザイン分科会代表幹事をされておられます。
　本日の卓話の内容は、事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とはということで我々に身近な演題となっております。
～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～を紹介していただきます。企業経営者が会社の未
来を創っていくためには、自らの想い（自己の哲学・価値観）に基づきワクワクする、未来のありたい自社の姿を解像度
高く描くことが重要。将来を構想するための思考補助ツールとして内閣府が2018年に公表した「経営デザインシート」
をご紹介していただきます。本日はしっかり見て学び、経営に活かしていきたいと思います。
「事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは

～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～」
一般財団法人知的財産研究　教育財団　知的財産教育協会　

事業部長　近　藤　泰　祐 様
●企業を取り巻く環境変化
「終わりの見えない新型コロナウイルスの感染拡大」「ロシアによるウクライナ軍事侵
攻による世界の混乱」「半導体不足による製品供給のストップ」など、３年前には想
像もしていなかったことが次 と々起こり、社会や我々の生活に大きな変化を引き起こしています。
経営者の皆さんは既にお気づきのとおり、これまでの大きな変化は、今後も元に戻ることはありませんし、さらに加速し
ます。
●事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは
今はVUCAの時代と呼ばれるように、未来の予測が難しく、「唯一の正解」がありません。現状維持であったり、現在
の事業環境への最適化は全く通用しません。
ダーウィンの進化論的に考えるなら、生き残る企業は、変化に対応できる企業です。
この経済社会の変化に対応しながら、経営者が本当にやりたいことを探求し、夢の実現に向け、いきいきと邁進する
ことで未来が拓けるのです。
重要なのは、今の事業を前提にしてそれをいかに改善するかという発想をするのではなく、５年後、10年後のありた
い姿、社会に価値を提供している姿をえがき、そこに向かって進んでいくというバックキャストの発想です。
●経営デザインシート
それでは、この自社の未来に向けての経営戦略をどのように作ってゆけばよいでしょうか。
そこで経営者の皆さんの思考の整理を助けてくれるのが2018年に内閣府が開発し公表した「経営デザインシート」
というツールです。新しい価値をデザインし、それを実現するために考えるべきことが１枚にまとまっています。これを
活用することで、長期を見据え、将来を構想することができます。
そして、これを活用する中では、経営者の皆さんが「本当にやりたいこと」をしっかり考えることになります。それは皆さ
んの未来に向けたモチベーションを引き出してくれます。また、経営者の夢を実現することは、一人ではできません。
パートナーや従業員の皆さんや、銀行、取引先といった多くのステークホルダーがその夢を共有しなくてはなりません。
その共有をする場面で経営デザインシートは、経営者の夢を雄弁に語ってくれます。
さらに、金融機関は未来のある企業に融資をしたがっています。経営デザインシートを使い深く思考することで、経営
者の夢を納得度の高い経営計画書とともに銀行に語れるようになります。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　10名 出 席 率　76.19％　　　　
欠 席 者　藤岡，福元，久松，岩本，児島，西，末吉，田原，氏房，山田

ゲ　ス　ト オブザーバー　株式会社クロスパートナー　代表取締役　岡田  憲一  様
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　最近、強盗事件が多発しておりますがそういう犯行を行う組織があるようです。しかもネットで集め
た人間に海外からスマホで指示するという手口で詐欺もこうしたやり方になっているようです。日本は
世界で一番安全な国だと言われてましたが結構危ない国になったような気がします。皆様自身を守
るためにも家に多額の現金を置かないようにしてください。また国はIT立国を掲げいろんな事の解
決をはかるというものの、過去優位を保った日本のIT力も20位前後、半導体のシェアも世界で６％しかありません。それ
もこれも日本の国力の減少によるものと考えます。国力、民力というのは人口が減少すると必ず衰えていくと思います。
なので日本の良さを復活させるには少子化対策と教育は大事だと思います。残念ながら私は少子化対策には貢献で
きませんが、ロータリーの職業奉仕や青少年奉仕を通じて何らかの役に立っていきたいと思います。日本の将来を考え
る上で、我々企業自身の方向も重要な役割を持つはずですが、それは本日の卓話にも関連するかもしれません。
　今日はオブザーバーとして岡田様が参加されてますので、ロータリーとはかくも真面目に世界を考える組織であることを
強調させていただき、お早目の入会をお待ちしております。今年度目標の６名獲得に向け皆様のご協力をお願いします。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① ロータリー日本財団より「確定申告用寄附金領収証」が届きましたので配付しております。
② 歴史同好会第31回定例会のご案内、抜萃のつ りゞその82を配付しております。
③ 2月の例会につきまして出欠表を回覧いたしますのでお手数をおかけいたしますが該当欄にご
記入ください。

④ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 近藤様、本日の卓話楽しみにしております。よろしくお願いします。

岡田様、岡山北西RCへようこそ。ご入会をお待ちしております。
小林さん、久しぶりですが元気そうで何よりです。これからもよろしく頼みます。

橘高幹事 : 一般財団法人知的財産研究教育財団事業部長、近藤泰祐様、本日の卓話よろしくお願いいたします。
オブザーバー参加の岡田憲一様御入会よろしくお願いいたします。

平松会員 : 本日の外部卓話で近藤泰祐様に勉強させていただきますことに感謝いたします。
森本会員 : 岡田さん、ようこそ岡山北西RCへ。入会申込書の書き方がわからなければお知らせください。

ウラの会場監督でS.A.A.の高橋さんお疲れ様でした。
小林会員 : 長期抜けてしまい皆様に大変ご迷惑をおかけしました。改めて申し訳ありませんでした。

わが家に新しい家族が加わりました。12月16日生まれの元気な男の子です。
相原会員 : 小林さん久々の例会出席を祝してスマイルします。
樋口会員 : 近藤様、本日は卓話にお越しくださりありがとうございます。よろしくお願いいたします。

岡田様ようこそ岡山北西RCへ、よろしくお願いいたします。
笠原会員 : 岡田さん、これからクラブ一緒にやりましょう！！
丹治会員 : 先週は傘寿のお祝いをありがとうございました。健康に気をつけて100歳まで頑張ります。
槌田会員 : バッチ忘れました。
 10件　38,000円（累計937,000円）

第７回理事、役員会議事録 　　　
日時　２０２３年１月１６日㈪１７：３０～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山3F「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　　　　会　　　長　鴨井利典
　　　　　　　　　　　　　　　　　　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認　　　　　　　　　　　副　幹　事　与田卓士
　   鴨井利典　  笠原英司　  橘高正剛　  与田卓士　  森本剛仁　  日笠伸之　  入江直人　  原　全伸
　　樋口芳紀　  小松忠男　  岡本浩三　  相原利行　　　　　　　　オブザーバー　仲田　錠二
３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　鴨井利典
４、審議事項　① 1月～3月のプログラムについて（資料1）
　　　　　　② 後期会費について（資料2）
　　　　　　③ 京都朱雀RC創立30周年について（資料3）理事役員全員参加
　　　　　　④ 2021-2022年度決算について（資料4）次回例会で報告
　　　　　　⑤ 会員増強について　１/23岸本さんオブザーバー参加、（横山会員紹介）
　　　　　　　　１/30　1名オブザーバー参加（笠原会員紹介）
　　　　　　⑥ その他
５、協議事項　① 子どもシェルターモモ職場訪問体験について（資料5）会員全員にメール
　　　　　　　　次回幹事報告で6ロータリーで皆さんにも打診
　　　　　　② その他
６、報告事項　① 第6回理事役員会議事録について（資料6）
　　　　　　② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
　　　　　　③ 2023-24年度地区委員の推薦について（資料8）
　　　　　　④ よねやま親善大使の推薦にについて（資料9）
　　　　　　⑤ 6RC事務局の移転について（資料10）
　　　　　　⑥ その他
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副　会　長　笠原英司

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　全　伸　会員
　先週あした彩の学生報告にありました５周年イベントでのホンデリング活動に賛同して、不要
になった本を取りまとめてイベント会場に届けたいと思います。ご協力いただける方は、2月6日㈪
13日㈪の例会時に会場までお持ちください。たくさんあって例会場に持ってこれない方は、会社、
職場、ご自宅まで引き取りに伺いますので事務局までご連絡ください。１冊でも２冊でも結構で
すので、よろしくお願いします。　※５周年イベントは2月18日㈯環太平洋大学を会場に学生向けに開催されます。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員

２月お祝い行事   　　　
　

前回１月30日の例会記録前回１月30日の例会記録



外 部 卓 話 プログラム委員会  委員長　樋　口　芳　紀　会員
　近藤 泰祐様の紹介をさせていただきます。一般財団法人知的財産研究教育財団 知
的財産教育協会　事業部長をされておられます。
1969年10月4日生、岡山県岡山市出身
1994年　岡山大学法学部卒業　　
1996年　大手通信教育企業に入社。

主にアセスメントサービスの企画・編集、学力調査等に携わる。2003年より、知的
財産教育協会の設立、民間検定である知的財産検定の創設に参画。副事務局長、事務局長と歴任し、
2008年の国家検定（知的財産管理技能検定）への移行に携わる。国家検定への移行後は、現職として、検
定試験の普及・運営、知的財産管理技能士会の運営、知的財産アナリスト認定講座等の人材育成事業を
担当。経営デザインシートの公表後、内閣府と連携しながらその普及活動に取り組み、公的機関の中小企
業支援（主に新価値創造の領域）に携われました。

2020年　金沢工業大学大学院イノベーションマネジメント研究科修了（MBA）
その他にも価値デザイン経営ワーキンググループ委員（内閣府）、知財創造教育推進コンソーシアム検討委員（内閣
府）、知的財産Web動画セミナー事業制作審査委員会委員（中国経済産業局）、IPランドスケープ推進協議会事務
局、文化服装学院 非常勤講師、日本知財学会　経営デザイン分科会代表幹事をされておられます。
　本日の卓話の内容は、事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とはということで我々に身近な演題となっております。
～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～を紹介していただきます。企業経営者が会社の未
来を創っていくためには、自らの想い（自己の哲学・価値観）に基づきワクワクする、未来のありたい自社の姿を解像度
高く描くことが重要。将来を構想するための思考補助ツールとして内閣府が2018年に公表した「経営デザインシート」
をご紹介していただきます。本日はしっかり見て学び、経営に活かしていきたいと思います。
「事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは

～将来を構想するための思考補助ツール「経営デザインシート」～」
一般財団法人知的財産研究　教育財団　知的財産教育協会　

事業部長　近　藤　泰　祐 様
●企業を取り巻く環境変化
「終わりの見えない新型コロナウイルスの感染拡大」「ロシアによるウクライナ軍事侵
攻による世界の混乱」「半導体不足による製品供給のストップ」など、３年前には想
像もしていなかったことが次 と々起こり、社会や我々の生活に大きな変化を引き起こしています。
経営者の皆さんは既にお気づきのとおり、これまでの大きな変化は、今後も元に戻ることはありませんし、さらに加速し
ます。
●事業環境の急激な変化に耐え抜く経営とは
今はVUCAの時代と呼ばれるように、未来の予測が難しく、「唯一の正解」がありません。現状維持であったり、現在
の事業環境への最適化は全く通用しません。
ダーウィンの進化論的に考えるなら、生き残る企業は、変化に対応できる企業です。
この経済社会の変化に対応しながら、経営者が本当にやりたいことを探求し、夢の実現に向け、いきいきと邁進する
ことで未来が拓けるのです。
重要なのは、今の事業を前提にしてそれをいかに改善するかという発想をするのではなく、５年後、10年後のありた
い姿、社会に価値を提供している姿をえがき、そこに向かって進んでいくというバックキャストの発想です。
●経営デザインシート
それでは、この自社の未来に向けての経営戦略をどのように作ってゆけばよいでしょうか。
そこで経営者の皆さんの思考の整理を助けてくれるのが2018年に内閣府が開発し公表した「経営デザインシート」
というツールです。新しい価値をデザインし、それを実現するために考えるべきことが１枚にまとまっています。これを
活用することで、長期を見据え、将来を構想することができます。
そして、これを活用する中では、経営者の皆さんが「本当にやりたいこと」をしっかり考えることになります。それは皆さ
んの未来に向けたモチベーションを引き出してくれます。また、経営者の夢を実現することは、一人ではできません。
パートナーや従業員の皆さんや、銀行、取引先といった多くのステークホルダーがその夢を共有しなくてはなりません。
その共有をする場面で経営デザインシートは、経営者の夢を雄弁に語ってくれます。
さらに、金融機関は未来のある企業に融資をしたがっています。経営デザインシートを使い深く思考することで、経営
者の夢を納得度の高い経営計画書とともに銀行に語れるようになります。

出席の状況　
会 員 数　42名（内出席免除者　０名） 出席者数　32名
欠席者数　10名 出 席 率　76.19％　　　　
欠 席 者　藤岡，福元，久松，岩本，児島，西，末吉，田原，氏房，山田

ゲ　ス　ト オブザーバー　株式会社クロスパートナー　代表取締役　岡田  憲一  様
会 長 報 告 会　長　鴨　井　利　典
　最近、強盗事件が多発しておりますがそういう犯行を行う組織があるようです。しかもネットで集め
た人間に海外からスマホで指示するという手口で詐欺もこうしたやり方になっているようです。日本は
世界で一番安全な国だと言われてましたが結構危ない国になったような気がします。皆様自身を守
るためにも家に多額の現金を置かないようにしてください。また国はIT立国を掲げいろんな事の解
決をはかるというものの、過去優位を保った日本のIT力も20位前後、半導体のシェアも世界で６％しかありません。それ
もこれも日本の国力の減少によるものと考えます。国力、民力というのは人口が減少すると必ず衰えていくと思います。
なので日本の良さを復活させるには少子化対策と教育は大事だと思います。残念ながら私は少子化対策には貢献で
きませんが、ロータリーの職業奉仕や青少年奉仕を通じて何らかの役に立っていきたいと思います。日本の将来を考え
る上で、我々企業自身の方向も重要な役割を持つはずですが、それは本日の卓話にも関連するかもしれません。
　今日はオブザーバーとして岡田様が参加されてますので、ロータリーとはかくも真面目に世界を考える組織であることを
強調させていただき、お早目の入会をお待ちしております。今年度目標の６名獲得に向け皆様のご協力をお願いします。
幹 事 報 告 幹  事　橘　高　正　剛
① ロータリー日本財団より「確定申告用寄附金領収証」が届きましたので配付しております。
② 歴史同好会第31回定例会のご案内、抜萃のつ りゞその82を配付しております。
③ 2月の例会につきまして出欠表を回覧いたしますのでお手数をおかけいたしますが該当欄にご
記入ください。

④ 他クラブ週報を回覧いたします。
スマイル報告　
鴨井会長 : 近藤様、本日の卓話楽しみにしております。よろしくお願いします。

岡田様、岡山北西RCへようこそ。ご入会をお待ちしております。
小林さん、久しぶりですが元気そうで何よりです。これからもよろしく頼みます。

橘高幹事 : 一般財団法人知的財産研究教育財団事業部長、近藤泰祐様、本日の卓話よろしくお願いいたします。
オブザーバー参加の岡田憲一様御入会よろしくお願いいたします。

平松会員 : 本日の外部卓話で近藤泰祐様に勉強させていただきますことに感謝いたします。
森本会員 : 岡田さん、ようこそ岡山北西RCへ。入会申込書の書き方がわからなければお知らせください。

ウラの会場監督でS.A.A.の高橋さんお疲れ様でした。
小林会員 : 長期抜けてしまい皆様に大変ご迷惑をおかけしました。改めて申し訳ありませんでした。

わが家に新しい家族が加わりました。12月16日生まれの元気な男の子です。
相原会員 : 小林さん久々の例会出席を祝してスマイルします。
樋口会員 : 近藤様、本日は卓話にお越しくださりありがとうございます。よろしくお願いいたします。

岡田様ようこそ岡山北西RCへ、よろしくお願いいたします。
笠原会員 : 岡田さん、これからクラブ一緒にやりましょう！！
丹治会員 : 先週は傘寿のお祝いをありがとうございました。健康に気をつけて100歳まで頑張ります。
槌田会員 : バッチ忘れました。
 10件　38,000円（累計937,000円）

第７回理事、役員会議事録 　　　
日時　２０２３年１月１６日㈪１７：３０～　　　場所　ホテルグランヴィア岡山3F「ルビーの間」
１、開　会　　　　　　　　　　　　　　会　　　長　鴨井利典
　　　　　　　　　　　　　　　　　　司会・幹事　橘高正剛
２、出席者の確認　　　　　　　　　　　副　幹　事　与田卓士
　   鴨井利典　  笠原英司　  橘高正剛　  与田卓士　  森本剛仁　  日笠伸之　  入江直人　  原　全伸
　　樋口芳紀　  小松忠男　  岡本浩三　  相原利行　　　　　　　　オブザーバー　仲田　錠二
３、会長挨拶　　　　　　　　　　　　　　　　　　　鴨井利典
４、審議事項　① 1月～3月のプログラムについて（資料1）
　　　　　　② 後期会費について（資料2）
　　　　　　③ 京都朱雀RC創立30周年について（資料3）理事役員全員参加
　　　　　　④ 2021-2022年度決算について（資料4）次回例会で報告
　　　　　　⑤ 会員増強について　１/23岸本さんオブザーバー参加、（横山会員紹介）
　　　　　　　　１/30　1名オブザーバー参加（笠原会員紹介）
　　　　　　⑥ その他
５、協議事項　① 子どもシェルターモモ職場訪問体験について（資料5）会員全員にメール
　　　　　　　　次回幹事報告で6ロータリーで皆さんにも打診
　　　　　　② その他
６、報告事項　① 第6回理事役員会議事録について（資料6）
　　　　　　② 社会奉仕委員会活動報告について（資料7）
　　　　　　③ 2023-24年度地区委員の推薦について（資料8）
　　　　　　④ よねやま親善大使の推薦にについて（資料9）
　　　　　　⑤ 6RC事務局の移転について（資料10）
　　　　　　⑥ その他
７、閉　会　　　　　　　　　　　　　　副　会　長　笠原英司

社会奉仕委員会 社会奉仕委員長　原　　全　伸　会員
　先週あした彩の学生報告にありました５周年イベントでのホンデリング活動に賛同して、不要
になった本を取りまとめてイベント会場に届けたいと思います。ご協力いただける方は、2月6日㈪
13日㈪の例会時に会場までお持ちください。たくさんあって例会場に持ってこれない方は、会社、
職場、ご自宅まで引き取りに伺いますので事務局までご連絡ください。１冊でも２冊でも結構で
すので、よろしくお願いします。　※５周年イベントは2月18日㈯環太平洋大学を会場に学生向けに開催されます。

ゴルフ同好会   ゴルフ同好会幹事　森　本　剛　仁　会員

２月お祝い行事   　　　
　

－３－
　　会報部会／井川 浩典・中村 忍・児島 正典・山下 浩一・西　新

委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等委員会、同好会報告 等

メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 メニュー情報 
本日のメニュー（２月６日（ヘルシーランチ））　

甘鯛の海藻蒸し  トマトとハーブのソース　　アンディーブとリンゴのサラダ　　　
彩り果実のマチェドニア  ハーブの香り　　パン　　コーヒー

次回のメニュー（２月13日（ヘルシーランチ））　
汁物　豚汁  白味噌仕立て　豚バラ  蕪  青葱  水菜  薄揚げ  里芋  七味唐辛子
小鉢　海鼠酢　ぽん酢ジュレ 真鯛南蛮漬け　玉葱　人参
御飯　岡山県産こしひかり 香物　刻み白菜　　　　　コーヒー

               

前回メニュー（1月30日） ： 
岡山県産森林鶏の親子丼

 開催日 主　　　催 ゴルフ場 連絡事項
2月18日㈯ 西おカップゴルフコンペ（西岡会員誕生日） 倉敷カントリー倶楽部 集合時間 9時29分 厳守


